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Approvazione piano finanziario e tariffe TARI – anno 2021. 

 

PRESIDENTE 

 Procediamo con il punto 5 dell’ordine del giorno, proposta n. 17 del 16.3.2021: approvazione piano 

finanziario e tariffe TARI – anno 2021. Anche qua esporrà l’Assessore al bilancio Sandro Cimarossa, che ci 

illustrerà la manovra. Prego, Assessore, ne ha facoltà. 

 

ASS. CIMAROSSA 

 Per quanto riguarda la TARI sappiamo tutti come viene calcolata, cioè andiamo a prendere i costi 

che tra l’altro ci vengono comunicati dall’ATA, questi costi vengono ripartiti tra i domestici e i non 

domestici in funzione del numero dei metri quadri, ecc. ecc. Siccome sono costi, almeno per adesso non è 

che siamo riusciti ad intervenire in nessun modo ma ... quello che abbiamo fatto è andare a vedere le tariffe 

che sono state presentate e soprattutto in funzione del fatto che negli anni passati come sapete su queste 

tariffe c’è stata un po’ di chiamiamola confusione ecc. ecc., con alti e bassi, sconti ... Abbiamo preso i 

coefficienti che sono stati applicati dai paesi limitrofi e abbiamo preso Fabriano, Matelica, Esanatoglia, 

Sassoferrato e Genga mi sembra, abbiamo fatto una media di quelli che sono questi coefficienti utilizzati dai 

paesi vicini e abbiamo visto che rispetto a loro i nostri coefficienti li abbiamo definiti congrui. Congrui che 

vuol dire? Che non è che sono ... però stiamo in un range accettabile. Dico range accettabile perché questi 

coefficienti variano da paese a paese e quindi non c’è un’uniformità, possiamo dire con Esanatoglia abbiamo 

queste differenze e con Matelica .... Detto questo ci siamo resi conti che ci sono due categorie che sono 

quelle dei ristoranti e quelle dei bar che hanno dei coefficienti assolutamente ... alti, proprio fuori dalla grazia 

di Dio, perché ... il triplo o il quadruplo rispetto ai paesi ... Per questo abbiamo deciso di applicare uno sconto 

a queste categorie in modo che ... perché non riusciamo a riallinearle agli altri paesi, però cerchiamo di 

avvicinarci. Non potevamo fare degli scompigli eccezionali, perché lo sconto che facciamo a loro ... 

penalizzare gli altri cittadini, però ci sembrava giusto cercare di riallinearli. Se volete delle delucidazioni su 

questa come viene calcolata questa TARI nel dettaglio c’è la dottoressa Ricci che ne sa molto più di me ... 

quindi passerei la parola alla dottoressa Ricci... 

 

PRESIDENTE 

 Grazie, Assessore. La parola passa alla ragioniera Cristina Ricci. 

 

DOTT.SSA RICCI 

 L’Arera, che è l’autorità di regolazione per l’energia, le reti e l’ambiente, definisce i criteri per il 

riconoscimento dei costi  ... servizi, esercizio e investimento per il servizio integrato dei rifiuti e del piano 

economico e finanziario secondo quanto previsto dal metodo MTR. Questo significa che una volta che l’Ata 

... quale nostro ente interno predispone ... per conto del Comune di Cerreto d’Esi per l’anno 2021, questa 

determinazione è in allegato alla delibera e consiste nella quantificazione delle entrate tariffarie e dei servizi 



... abbiamo un totale di 512.227 €, una variazione rispetto all’anno precedente non inferiore all’1.6% che è la 

... massimo di variazione annua. Al netto delle detrazioni previste, secondo le determine di deliberazione 

Arera, vengono ridefinite in questo modo e considerati i costi fissi. Abbiamo un ... variabile di 319.245, ... 

186.866. La tariffa inoltre in particolare in ... domestica e non domestica. L’ente al fine di ... i costi attraverso 

la tariffa ... ripartisce i costi ... il gettito derivante dalle utenze domestiche, calcolato con l’incidenza 

percentuale sul totale, la differenza viene calcolata la percentuale di incidenza delle utenze non domestiche. 

Ne deriva che rispetto alle entrate massime ... per l’anno 2021, il 60.92% dei costi viene imputato alle utenze 

domestiche e il 39.08% viene imputato alle utenze non domestiche. Inoltre ai fini della determinazione delle 

tariffe viene applicato il metodo normalizzato (DPR 158/99). L’articolazione tariffaria avviene per 

coefficienti e relativamente alla ... utenze domestiche e utenze non domestiche. Inoltre c’è stata, come 

accennava l’Assessore, una diminuzione dei coefficienti per alcune categorie proprio in base al raffronto con 

i parametri applicati ... Da questo confronto, come è stato detto poc’anzi, è emersa una sostanziale congruità 

fatta eccezione per le categorie bar, ristoranti per le quali si è ritenuto necessario un adeguamento ... nel 

rispetto dei limiti e dei ... previsti dal ...  Infine le scadenze fissate per il pagamento dell’anno 2021 sono la 

prima rata il 16 giugno e la seconda rata il 16 dicembre con la possibilità di un unico versamento entro il 16 

giugno. 

 

PRESIDENTE 

 Grazie, ragioniera. Chi vuole intervenire? Cedo la parola al Consigliere Manuel Pupilli, prego. 

 

CONS. PUPILLI 

 Grazie, Presidente. ... però la prima considerazione mi ha visto in una posizione di astenuto nei punti 

precedenti, ma ... quindi venendo dalla vecchia Amministrazione ... notare una certa dimestichezza maggiore 

rispetto a quando ... sui temi di bilancio ... nello specifico credo che tutto ciò che prima magari poteva essere 

preso come sbagliato in realtà non era così. Aggiungo nel punto che stiamo trattando una riflessione ... 

esperto in materia. Stiamo dicendo che le ... domestiche coinvolgono il ...... quindi il restante 32.08 è ... e 

quindi la domanda è l’attività di porre uno sconto a quelle attività che rientrano nelle non domestiche va a 

ledere la parte delle domestiche e quindi dei contribuenti o no? La quota parte che voi oggi andate a detrarre 

applicando questo sconto sarà recuperata nella quota parte dei contribuenti considerati domestici o no? 

Grazie. 

 

PRESIDENTE 

 Grazie, Consigliere Pupilli. Cedo la parola alla ragioniera Cristina Ricci, prego. 

 

DOTT.SSA RICCI 

 Per quanto riguarda la ripartizione delle utenze è stato è in linea con quello dell’anno scorso, c’è 

stata una piccola ... dovuta proprio alla differenza tra ... presenza ad oggi sulla banca dati ... non arriva 



all’1% ... Per quanto riguarda ... anche se sconto non è propriamente il termine corretto, è meglio chiamarlo 

revisione delle tariffe ... perché l’Amministrazione può rivedere il coefficiente all’interno di determinati 

parametri ... Quindi in questa facoltà è stato valutato un criterio di ... con i Comuni limitrofi per capire dove 

si potesse intervenire e se ... La revisione dei coefficienti di quelle categorie che è abbastanza contenuta 

rispetto all’effettiva necessità ... a impattare sulla ... costi all’interno della ... Quando c’è questa suddivisione, 

60.92 utenze domestiche e 39.8 utenze non domestiche, questi costi ... si ripartiscono all’interno di ... in base 

ai coefficienti produttivi. Quindi modificando questi coefficienti cambia un po’ la parametrazione della 

distribuzione all’interno delle ...  

 

CONS. PUPILLI 

 Quindi le domestiche rimarranno invariate. 

 

ASS. CIMAROSSA 

 ... dal fatto che questa ripartizione ... dello 0.80% e che la spesa è aumentata di un altro .... quindi 

sono aumentate per effetto di queste modifiche che sono avvenute proprio perché ...  diciamo che i metri 

quadri .... tutto questo ha portato a un aumento anche per i domestici. Dopodiché questa variazione che 

abbiamo apportato, questa ... invece incidono per i non domestici. Non so se sono stato chiaro. 

 

CONS. PUPILLI 

 Chiarissimo, per carità. Quello che percepisco è che le non domestiche usufruiranno dello “sconto” e 

quindi avranno l’agevolazione ... le domestiche causa ....  

 

ASS. CIMAROSSA 

 Le domestiche hanno un aumento ... sola variazione .... quella c’è ... per lasciare invariata quella 

dovevamo cambiare questa percentuale di incidenza e magari quelle che venivano ... questa però siccome è 

una variazione che avviene non per scelta dell’Amministrazione, è una variazione che avviene ... e questa 

l’abbiamo lasciata così come era. Abbiamo ... questa variazione di queste due attività dei non domestici ... e 

il costo di questa variazione si ripartisce sugli altri ... c’era la possibilità di cambiare la percentuale, ma se noi 

andiamo a considerare che questa percentuale ... non è ancora delineata ...  

 

PRESIDENTE 

 Chi vuole intervenire? Consigliere Zamparini, prego. 

 

CONS. ZAMPARINI 

 Grazie. Fatto sta che per l’ennesimo anno ... visto che il costo da ... arriva a ... io ho scritto quello che 

Cristina ha detto. 

 



PRESIDENTE 

 Parlate ai microfoni sennò non riusciamo a verbalizzare. Dicevo a Sandro, prego. 

 

DOTT.SSA RICCI 

 Le entrate tariffarie quantificate dall’ATA sono pari a 512.327 e poi come ho accennato prima al 

netto delle detrazioni previste dalla determinazione Arera vengono ridefinite, in quanto c’è una ... 5.716 €, 

che porta i costi ..... detrazione da .... quindi 512 meno 5716 è il costo effettivo di questo anno ... dell’anno 

precedente.  

 

CONS. ZAMPARINI 

 Quindi quello che ha detto adesso, adesso questo è l’esempio proprio pratico, i bar e ristoranti ... 

pagano un’esagerazione, come dice Sandro, perché ... quindi un supermercato o altri negozi si dovranno 

accollare quello sconto che è stato fatto a loro ... continuiamo a fare i tecnici, ma io voglio parlare con i 

numeri, mi servono numeri concreti da dire ai cittadini, praticamente in soldoni quanto è, quantificando 

quanto è questo sconto? Io spero che si arriva al più presto, che l’Amministrazione ci stia lavorando io 

questo non lo so, a un ... ristorante non può pagare ... 70% di differenziazione di rifiuti, arrivare a pagare 

quanto produce perché penso che sia equo e giusto. Da 4-5 anni della vecchia Amministrazione siamo passati 

con l’ultima Amministrazione ad Anconambiente ma di fatto noto da parte, loro possono ... quello che 

cavolo gli pare, 5.12, 5.16, ... lascia a desiderare. Se nei loro doveri rientra anche la pulizia delle mura, io 

guardo le mura – e rientrava anche prima la pulizia delle mura – alle mura tra un po’ ci possiamo fare una 

trentina di presepi. Dovrebbero mettere un po’ più in pratica, io capisco che i dipendenti sono pochi, cercano 

di fare, lo diciamo chiaro, li ... pure perché così l’orario è abbastanza pesante, so quello che vuol dire perché 

lavoro anche io. La pulizia delle fontane, lo svuotamento dei cestini, è rimasto come prima perché se fate un 

giro per Cerreto ... ai primi tempi che eravate insediati voi, però se ci facciamo un giro per Cerreto è 

abbastanza penso, intorno alle isole ecologiche, dopo è vero pure che al di là che il servizio lascia a 

desiderare e dovrebbero fare un po’ di più, potenziare, più dipendenti a livello comunale io parlo per Cerreto, 

del resto mi interessa poco, però potenziare la squadra operai. I cittadini, perché è inutile che ci nascondiamo 

dietro un dito, c’è della gente che mette gli stendini dentro il vetro. Io devo capire come hanno fatto a 

mettere dentro la campana del vetro ... c’è un comportamento da parte dei cittadini che è veramente 

preoccupante. Ho notato nel bilancio, penso che abbiate preso tramite l’Ambito o non so, ce lo direte dopo, 

per mettere delle telecamere ... mi auguro che questa decisione arriva al più presto, non voglio essere 

bacchettone, però vanno messe delle telecamere come a Fabriano perché quei cittadini che fanno la raccolta 

sbagliata, che fanno queste cose ne paga tutta la comunità e quindi questo penso che non sia ammissibile. 

Del resto non mi sono messo a raffrontare con gli altri anni, perché sono sincero non ho avuto tempo, quindi 

per questo ci asterremo. Questa l’approfondirò e avrò modo anche con Cristina... io volevo capire soprattutto 

in soldoni quanto è l’adeguamento che spetta ai ristoranti e ai bar e quanto si andrà a spalmare su di loro. Poi 

ai cittadini se aumenta 3-4-5 € ci siamo abituati. Io faccio l’esempio sono partito da 180 e sono arrivato a 



270, non ricordo ... non dipende solo dal Comune, perché per certi passaggi può dipendere anche a livello 

politico da parte dell’Anconmbiente visto che ... ne avrei da dire parecchie anche per questo.... grazie. 

 

PRESIDENTE 

 Grazie, Consigliere Zamparini. Risposta dall’Assessore Cimarossa, prego. 

 

ASS. CIMAROSSA 

 Per quanto riguarda il conto se mi dai qualche minuto te lo dico perché ce l’ho qui, però non vorrei 

dire ... per quanto riguarda il servizio visto che l’hai accennato ti posso dire anche ... abbiamo un po’ preso in 

mano ... abbiamo scritto una lettera dicendogli tutte le cose che non hanno fatto e abbiamo chiesto e ci hanno 

... che ci faranno un report delle cose che fanno mese per mese. Quindi devono pulire le fontane questo mese 

... riusciamo a seguire quello che loro fanno. Devo dire con molta ... che Anconambiente da questo punto di 

vista è molto difficile da trattare, perché tu li chiami e non ti rispondono, gli mandi una email e non ti 

rispondono ....... ti posso garantire che ..... Resta il fatto che comunque i cittadini sono ....... Volevo dire che 

c’è stato accordato il finanziamento per acquistare e quindi installare ... tessera ... chiaramente ... non sarà 

possibile fare una tariffazione puntuale ..... abbiamo pensato di mettere nei punti critici 5 bidoni, la gente 

arriva e butta dentro la roba magari venendo anche da paesi limitrofi, cerchiamo di mettere .... Stiamo 

cercando anche .... per acquistare delle telecamere ..... solo che anche lì le telecamere hanno un costo ... le 

abbiamo già prese in esame, abbiamo individuato delle cose e se riusciremo ......  

 

PRESIDENTE 

 Qualcun altro vuole intervenire? Ok. Dichiaro chiusa la discussione. Procediamo con la votazione la 

votazione sarà palese per alzata di mano. Dichiaro aperta la votazione. Favorevoli? 9. Astenuti? 2, Zamparini 

e Boa. Contrari? Uno, Pupilli. 

 

VOTAZIONE 

FAVOREVOLI: 9 

CONTRARI: 1 

ASTENUTI: 2 (Zamparini, Boa) 

 

PRESIDENTE 

 In considerazione dell’urgenza di applicare immediatamente la nuova disciplina, votiamo con la 

votazione palese per alzata di mano per l’immediata eseguibilità. Favorevoli? 9. Astenuti? Contrari? 

VOTAZIONE immediata eseguibilità 

FAVOREVOLI: 9 

CONTRARI: 1 

ASTENUTI: 2 (Zamparini, Boa) 


